

ABSTRAK

Muhammad Ilham Amin Al Hakim, 1840410056, Partisipasi Masyarakat Dalam Pengelolaan Kebersihan Lingkungan Melalui Program Bank Sampah Di Kelurahan Manyargading Kecamatan Kalinyamatan Kabupaten Jepara, Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana partisipasi masyarakat dalam pengelolaan kebersihan lingkungan melalui program bank sampah karang taruna di Kelurahan Manyargading Kecamatan Kalinyamatan Kabupaten Jepara, serta bagaimana dampak partisipasi masyarakat dalam pengelolaan kebersihan lingkungan melalui program bank sampah karang taruna di Kelurahan Manyargading Kecamatan Kalinyamatan Kabupaten Jepara.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), dengan pendekatan kualitatif deskriptif. Sumber data dalam penelitian ini adalah sumber data primer dan sumber data sekunder. Sumber data primer meliputi observasi dan wawancara, sedangkan sumber data sekunder melalui dokumentasi. Teknik pengambilan sampel pada penelitian ini menggunakan *Convenience Sampling*. Lokasi penelitian ini berada di desa Manyargading, kecamatan Kalinyamatan, kabupaten Jepara yang dilakukan pada Februari tahun 2022 sampai Mei tahun 2023. Teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Uji keabsahan data menggunakan Uji Triangulasi. Teknik analisis data dengan cara reduksi data, penyajian data, dan verifikasi atau kesimpulan.

Hasil dari penelitian yang dilakukan menunjukkan hasil bahwa: 1) Partisipasi masyarakat dalam pengelolaan kebersihan lingkungan melalui program bank sampah Karang Taruna di Kelurahan Manyargading Kecamatan Kalinyamatan Kabupaten Jepara diwujudkan dalam bentuk pencurahan pikiran, pencurahan tenaga, maupun yang lainnya sesuai dengan harapan program dari bank sampah Karang Taruna, melalui tahapan yang meliputi: partisipasi dalam pengambilan keputusan, partisipasi dalam pelaksanaan rencana, partisipasi dalam menikmati hasil, serta partisipasi dalam evaluasi dari pelaksanaan program bank sampah Karang Taruna di kelurahan Manyargading. Adapun pendirian dan pengembangan dari sistem bank sampah Karang Taruna meliputi: sosialisasi awal, pelatihan teknis, pelaksanaan sistem bank sampah, pemantauan dan evaluasi, serta pengembangan. 2) Dampak partisipasi masyarakat dalam pengelolaan kebersihan lingkungan melalui program bank sampah Karang Taruna di Kelurahan Manyargading Kecamatan Kalinyamatan Kabupaten Jepara meliputi dampak terhadap ekonomi, dampak terhadap sosial, dan dampak terhadap lingkungan.

Kata Kunci : Bank Sampah, Kebersihan Lingkungan, Partisipasi Masyarakat